

## FAITS ET ŒUVRES

### LA CROIX NOIRE

Saint-Michel. — Du 23 au 26 novembre, les paroissiens de Saint-Michel de Bellechasse se sont montrés assidus et attentifs aux exercices d'un *triduum* de tempérance prêché par Sa Grandeur Mgr Roy. Et quand est venu le temps de l'appel aux armes, de l'enrôlement dans les cadres des militants de la Croix Noire, 807 braves, hommes et jeunes gens 297, femmes 304 et 206 enfants au-dessus de 10 ans, s'avancèrent généreusement, bravant le respect humain, jusqu'à la Sainte Table, pour sceller au pied du Christ l'engagement d'honneur des Croisés canadiens. Il nous plaît d'avoir à féliciter tout particulièrement les principaux citoyens de la paroisse, qui ont su donner un bel exemple, et, qui sait, entraîner, peut-être, la masse de leurs coparoissiens. Qu'ils soient imités !

## PENSÉE

### Sur le féminisme suffragitaire

Jadis l'homme seul se montrait dehors. La femme gardait la maison : *Domo mansit : Lanam fecit.*

Aujourd'hui, ce n'est plus de la laine, c'est du mauvais coton qu'on voudrait faire filer à la femme—sur les trottoirs.

— Il y a, comme ça, des tas de viragos émancipées, qui, au nom des droits de l'homme, entreprennent, partout, dans toutes les langues, simultanément, comme sur un mot d'ordre — parti de Londres, — de persuader à l'homme, suffisamment « émancipé » de leur passer ses culottes, au nom de l'égalité.

Ces femmes ont déjà du « culot ». Place aux *Droits de la femme*.

— Dans Éden, un serpent qui parlait — le Serpent égalitaire, — dit, à Ève, non encore l'égale d'Adam, — surprise loin du mari : — « Tu seras comme Dieu » : — *Eritis sicut dii.* Fais donc Adam semblable, égal à toi, devenue divine, grâce à moi ! . . .

— Ne serait-ce pas le même serpent parleur, souffleur et siffleur qui dirait à l'Ève encanaillée d'aujourd'hui :

— « Tu as su, en Èden, persuader, grâce à moi, — Adam